
唐英年在參觀
青年學院後，原
訂下午會與行政
會議成員、安老
事務委員會主席
梁智鴻在香港會
會面，吸引大批
傳媒在場守候。
不過，原來兩人
的會面改了地
點，記者見不到唐英年，卻發現特首曾蔭權在香
港會出現，即時引起哄動。
昨日下午，大批記者在香港會門外守候唐英年

和梁智鴻，意外地碰到曾蔭權，以及前九巴董事
長陳祖澤，前政務司司長陳方安生，立法會議員
霍震霆等先後離開會所，大家即一湧而上。陳祖
澤澄清，自己今日只是和一班「老朋友」的定期
會面，曾蔭權期間並沒有和他談論過特首選舉，
以至即將公布的施政報告等政治議題。

劉鳴煒貼身為唐唐「鋪路」
另外，雖然唐英年仍未正式決定參選特首，但

其「助選團」人選仍然眾所關注。在昨日上午參
觀青年學院期間，被視為唐英年「助選班底」的
華人置業副主席劉鳴煒全程一直陪同唐英年。在
唐英年離開時，有記者問這次參觀活動是否由劉
鳴煒策劃時，唐英年承認對方有為他安排一些和
年輕人、社會事務有關的活動，並讚揚對方熱心
社會事務。
據了解，唐英年日前到訪北角，與90名來自百

仁基金會、菁英會、潮州商會青年組及福建社團
聯會的青年委員會成員會面，講述年輕人未來發
展的機遇，未知是否亦由劉鳴煒一手安排。

■香港文匯報記者 鄭治祖

意外收穫

全城熱議新特首選戰，但話題主要圍繞在人選方
面。全國人大常委范徐麗泰在一個講座活動上就開

列領導條件，強調領袖之道首重「有心」，其次要有「一無」、「一
有」及「一知」，並要有「三不」。
范徐麗泰昨日在出席香港中文大學的領袖系列講座時，發表題為

「領導：情為民所繫」的演說，並回應了近20名學生的提問。
她在講座中強調，領導者，㠥重「有心」，「情為民所繫」，要無

時無刻都為人民㠥想，同時要有「一無：無欲則剛」、「一有：有容
乃大」，以及「一知：知人善任」，又借用國家主席胡錦濤的一席
話，強調領袖要有「三不」，「絕不以權謀私，絕不脫離群眾，絕不
與民爭利」，其中「絕不脫離群眾」最值得港人反思。

指3類人難知民情
范徐麗泰指，有3種人難以體察民情，第一種是聰明才智都出眾的

公職人員，卻不知民間疾苦，結果不能對症下藥解人民之苦；第二
種人就滿腔熱誠為市民服務，但人際網絡以上層社會為主，只明達
官貴人的煩惱，卻難以為中產及基層解困；第三種人則是滿腹經
綸，心早有治港藍圖，亦很想一展鴻圖大志，期望可以名垂青史，
但沒有時間聆聽群眾聲音。
范太笑指，3個例子沒有影射任何人，但建議大家想一想腦中是否

有認識的人，甚至可能包括自己。 ■香港文匯報記者 鄭治祖
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范太：是否選特首看民意

學生大讚好nice

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「V煞」憤青暴力衝擊社會法治，備
受社會輿論譴責。在中大講座活動上，有大學生問范徐麗泰對當今
「80、90後」的看法，范太坦言，香港是法治社會，法治也是最重要
的核心價值，任何人應按法律行事，否則會受到制裁或批評。

激進手法教壞80後
范太表示，在「80、90後」中，有人傾向用激烈行為表達不滿，

但同時很多人仍在努力做事，故不能一概而論，但個別「80、90後」
採取激烈手法表達不滿，范太認為，由於在社會「具影響力的人士」
都這樣做，所以有年輕人便有樣學樣，且基於老一輩不了解年輕人
心中的不滿及無希望，也驅使他們訴諸激進，「但無論幾激，如果
肯跟他們在房中（交流），好似周星馳所講『飲杯茶，食個包』，大
家可以不同意對方，但至少彼此會增加理解」。

多聽青年訴求可化怨氣

選委提名下月8日開始

■唐英年觀察學員練習剪髮。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

■唐英年與學生交流，了解他們的學習情況和對將來的
期望。 公關公司提供相片

■劉鳴煒(右)全程陪伴唐英年參
觀。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

落區見心跡唐唐緊港青出路
「備選」第一站訪職訓學院 了解年輕人最關心課題

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）選舉事務處宣
布，負責選出新任特首的選舉委員會，有關的界
別分組選舉中非區議會界別分組的提名期，將由
下月8日開始，至下月15日結束；港九及新界各
區議會界別分組的提名期則為下月18日至24日。
選舉事務處發言人昨日表示，選委會界別分組

獲提名人士，必須為年滿18歲的地方選區已登記
選民，以及已登記為有關的選委會界別分組的投
票人或與該界別分組有密切聯繫，而提名表格須
最少由5名已登記為有關選委會界別分組的投票
人簽署。
獲提名人士須在提名期內親自把已填妥的提名

表格和1,000元選舉按金送交有關的選舉主任。
在提名期內，選舉主任會於星期一至五上午9時
至下午5時，及星期六上午9時至中午12時接受參
選人士遞交提名，而提名人士應盡早遞交提名表
格，以便在提名截止前有時間更正表格上的錯漏
地方。

若需投票12月11日進行
發言人續說，如某界別分組獲有效提名的候選

人人數，超逾配予該界別分組的選委會委員的人
數，便須於12月11日投票。
提名表格可於各區民政事務處、選舉主任的辦

事處，以及選舉事務處位於灣仔港灣道25號海港
中心10樓的辦事處索取，亦可於選舉事務處網站
（www.reo.gov.hk）下載。

選舉管理委員會已為各界別分組委任了選舉主
任，負責接受有關界別的提名表格及處理其他選
舉事宜，有關選舉及委任選舉主任（附有選舉主
任辦事處的地址）的公告，亦已於昨日刊憲。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政府發言

人公布，按照《行政長官選舉條例》（第569章）

第10（1）條，來屆行政長官選舉將於明年3月

25日舉行。

新任特首選舉日期已於昨日在憲報刊登。根據

《行政長官選舉條例》第10（1）條，在行政長官

正常任期屆滿時，行政長官選舉投票日應為：

一、倘若在該空缺將會出現之日開始時屆滿的一

段為期95日的期間的首日是星期日，該選舉的投

票日期為該星期日；或二、倘若該日不是星期

日，該選舉的投票日期為緊接該段期間開始前的

星期日。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會復會在
即，按慣例，政務司司長（CS）每年都會出席
兩次立法會內務委員會會議，與議員溝通。連任
內務委員會主席的劉健儀表示，她已和新任政務
司司長林瑞麟商談過，希望新司長能增加出席次
數，並會邀請對方下月初出席首次會議。
林瑞麟的任命引起了不少議論。全國人大常委

范徐麗泰表示，林瑞麟一向努力辦事，既然他已
當上政務司司長，香港市民應拭目以待，觀察對
方在新角色上是否有不同的表現。
前政務司司長陳方安生被記者提問時則聲言：

「政務司司長是一人之下，萬人之上，要統籌帶
領一眾高官，言行方面應該以身作則。我相信巿
民最希望見到的是，就是林司長能夠顯示出為人
正直，有勇氣去維護『一國兩制』。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）正在考慮參選特首的原

政務司司長唐英年正式以社會人士的身份「落區」，參觀

職訓局轄下的青年學院（葵涌分校），了解學生的學習情

況和對將來的期望。唐英年說，他一直關心青少年的學

習及成長問題，並了解他們對未來，尤其是就業情況的

憂慮，特意選擇青年學院作為他公開活動第一站。他又

表明，自己「正積極做好準備（參選特首）的工作」，而

在這個過程中，他會「爭取空間和時間接觸更多朋友」，

希望自己對社會事務有更深了解。

明年3．25選特首

煲呔飯局被「撞破」

內會盼新CS多出席

唐英年昨晨乘座駕抵達位於葵涌的職訓局青年學院，職訓局署理執
行幹事勞虔基，學院院長楊富耀、署理首席講師林區明坤在場迎接。

聽學生升學就業意向
在參觀期間，唐英年先聽取了職員介紹學院的背景資料，隨後到課

室參觀剪髮課程的學生上課情況。在課室內，唐英年先問正在以塑膠
人頭模型練習剪髮的學生：「你做緊咩啊？」然後好奇地摸了摸模型
的頭髮問道：「呢㝅係咩㝯㝎？真係頭髮㝯㝎？」
他又到美甲班與學生交流，唐英年問一位女同學將來打算工作還是

升學？又問她平時會不會自己美甲？女同學笑言自己會替家人美甲。
唐英年其後移步到圖書館，了解4位經校方選中的同學的學習情況

及升學就業期望。有男同學向他表示想做地產經紀，但自己有留意最
近巿況，擔心樓巿，唐英年坦言，「樓巿暢旺㝒時工就多啦，樓巿靜
㝍時候都幾靜㜮㝎」，又提醒該位同學「做地產經紀好辛苦」，「樓巿
有起有落」。

錯誤中學習不再重蹈
他又很關心學生在校內的學習情況，有修讀商業課程的女同學稱，

學校老師教學很用心，提醒他們製作資產負債表時不要輸入錯誤資
料，唐英年說：「初初學一定會做錯事，最重要是每一次做錯之後懂
得警惕自己，下次不要犯同樣錯誤。」
是次參觀歷時1小時，唐英年離開前總結參觀所得，並回應記者問

題。他首先說，自己特意選擇青年學院作為他公開活動的首站，「因
為我深信青年是我們未來社會棟樑，我對年輕人的學習和成長非常關
心」，又指自己感受到年輕人最關心的課題，第一是教育、升學；第
二是將來就業，能否找到㝄心水的工作；第三是置業成家立室。

失業率偏高青年憂慮
唐英年解釋，看到很多年輕人努力用心學習，希望可以有一技傍

身，裝備自己迎接未來挑戰，「無論學生修讀理髮、美容、商業、電
腦，內心想法都是一樣，就是希望讀完書後可以繼續升學或出來工
作，找到理想和穩定的工作，投入社會服務」，而年輕人也訴說了自
己的憂慮，其中一個就是年輕人失業率偏高，最新數字是17.9%。
他坦言，香港的未來繫於年輕人，讓他們早日發掘自身興趣，學習

一技之長，確定發展方向，有助他們肯定本身的潛在價值，將來貢獻
社會，並特別鼓勵青年人要對自己有信心，「不要輸給自己」，希望
每一位年輕人，都像職訓局的目標，對自己有信心，對社會熱心，事
事做到最好：「我今天在青年學院內和不少年輕人見面，我相信他們
全部都有願景和期望，我也受到他們的積極態度鼓勵。」

坦承積極「備選」特首
被問及其「備選」工作時，唐英年承認正積極做好準備工作，並會

在這段期間爭取空間和時間接觸更多朋友，為未來工作鋪路。

在唐英年參觀青年學院
（葵涌分校）期間，與他

傾 談 過 的 兩 名 學 生 大 讚 唐 英 年 「 好
nice」，並對唐英年鼓勵他們努力學習、
找工作、置業等感到印象深刻。不過，被
問及倘唐英年參選新任特首，他們會否支
持時就笑說，要看各參選者的政綱而定，
但認為「由唐英年當特首也不錯」。

在唐英年探訪結束後，就讀中專教育文
憑（商業分流）二年級的林祖基，和中專
教育文憑（資訊科技分流）二年級的范燕
枰獲安排與現場記者分享感受。

林祖基坦言，唐英年「好nice，好用心
了解我們學生的學習狀況」，「好認真好
用心咁去問(課程)如何銜接，有甚麼出
路」。被問到倘他有權投票選特首，會選

擇支持何人
當新任特首
時，他就坦
言要再看特
首參選者的
政綱，看他
們如何幫助
巿民再作決
定。

范燕枰亦
大讚唐英年

「好nice」，
又對唐英年鼓勵他們努力學習、找工作、
置業等感到印象深刻。她覺得，如果唐英
年對社會好、青年好，由他擔任行政長官
也是好事。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

反應良好

開列條件

■學員覺得唐英年很用心了
解他們的學習。

香港文匯報記者鄭治祖 攝

■范徐麗泰
指，自己在
特首選舉提
名 期 開 始
前 ， 都 會

「密切注意
事 態 發
展」，考慮
是否參選。
香港文匯報

記者
曾慶威 攝

當
領
導
者
須
﹁
情
為
民
所
繫
﹂

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）就是
否參與新屆特首選舉的問題，全國人大
常委范徐麗泰稱，自己會在特首選舉報
名期前繼續密切注意事態發展，並因應
民意決定最終是否參選。

挺唐前不知感情事
一度表示支持前政務司司長唐英年參

選特首的范徐麗泰，昨日在出席一公開
活動後被問及有關問題時，重申自己會
履行承諾，支持唐英年，但坦言自己事
前並不知道唐英年「感情曾有缺失」之
事：「我之前說支持他（唐英年）時，
我根本不知道他的事⋯⋯我覺得作為一
個政治人物，應承了的事，一定要做。」
就自己之前說過，倘有「心儀人選」

出戰特首選舉，她就會「棄選」，范徐
麗泰澄清，唐英年是她「可以接受」的
人選，但沒有說過他就是自己心目中的
「理想人選」或「心儀人選」，又指倘自
己「可以接受」的人選的民望高於其他
參選者，她沒有理由不支持對方，但又

指自己近期接獲不少電郵，發現有市民
對她的表態有不同意見，她期望唐英年
在未來數個月能有所表現，爭取更多支
持。
被問及她的參選意向時，范徐麗泰

稱，自己最終參選與否要視乎香港民意
傾向，她會在特首選舉報名期開始之前繼
續密切注意，包括留意各大關於特首選
舉的民調結果：「我冇咩㝚叻，唯一一樣
是以前(的成績)，我相信現在我的民意也
低了很多，但以前香港人覺得我不錯，所
以現在我會把決定放在選民手裡。」

籲㠥眼參選者政綱
就有關籌組班底的問題，范太只回應

說：「應該做，不應再講。我不會再
講，你可以看我有無㝚做。」她又強
調，不一定做特首才能服務市民，並認
為社會不應再爭拗誰人參選，應㠥眼於
香港問題及參選者的政綱，「如今天天
報紙都說哪個選，哪個不選⋯⋯現在不
是選美」。

■曾蔭權等在香港會出現。
香港文匯報記者梁祖彝 攝


